

Lo más destacado de la semana

Boletín semanal

No. 8 / 28 de abril de 2023

1. Japón

Japón inició un proceso para restablecer el trato comercial preferente de Corea del Sur, tras la decisión de Seúl de incorporar a Tokio en su lista de países con derecho a trato preferente en temas comerciales, solicitando reciprocidad al Gobierno japonés. En 2019, Japón anunció restricciones e impuso represalias por el dictamen del Tribunal Supremo surcoreano condenando a empresas japonesas por el trabajo forzado en la etapa imperial nipona, entre ellas, el endurecimiento de controles a la exportación de materiales industriales estratégicos como poliamida de flúor, barniz fotosensible y fluoro de hidrógeno, utilizados por empresas surcoreanas para la producción de semiconductores y pantallas. En marzo de 2023, las Partes alcanzaron un acuerdo de compensación para reparar el daño a las víctimas. En respuesta, Corea del Sur suspendió la disputa ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) en contra de las represalias impuestas por autoridades japonesas, mientras que Japón, de manera simultánea, confirmó la eliminación de los controles a la exportación de productos químicos (ver [aquí](#)).

3. China

El 25 de abril, el Consejo de Estado de la República Popular China (RPC) publicó un conjunto de estrategias sobre la promoción y estructura del comercio exterior del país. El objetivo de estas políticas es fortalecer el comercio y promover la expansión de mercados. En concreto, Pekín busca aumentar sus importaciones y exportaciones de productos clave, como equipos de tecnología avanzada y automóviles, facilitar los trámites de visado para los representantes de empresas extranjeras, entre otros. De acuerdo con el documento, China publicará directrices comerciales relevantes para cada país, intentará estabilizar las exportaciones a las economías desarrolladas y orientará a las empresas para que exploren de manera profunda los mercados en desarrollo, particularmente, los de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN). De acuerdo con declaraciones del viceministro de Comercio, durante el primer trimestre de 2023, las exportaciones e importaciones chinas registraron un crecimiento de 4.8 por ciento, denotando los desafíos que enfrenta el comercio del país (ver [aquí](#)).

4. EE.UU.

Senadores republicanos solicitan a la administración Biden imponer restricciones a la exportación, prohibiciones de inversión y sanciones a empresas chinas de servicios de computación en la nube, incluidas las administradas por Huawei y Alibaba. Huawei Cloud está en la lista de empresas restringidas desde 2020; sin embargo, los congresistas buscan que la empresa sea sancionada porque presta servicios a Spacety China, empresa china de satélites que proporcionó imágenes de localidades ucranianas a una entidad rusa. En relación con Alibaba, funcionarios solicitan incluir a esta empresa dentro de la lista de entidades restringidas, debido a sus estrechos vínculos con ejército de la RPC y la amenaza que supone a la seguridad nacional de Estados Unidos (ver [aquí](#)).